



Schweizerischer Gemeindeverband
Association des Communes Suisses
Associazione dei Comuni Svizzeri
Associazion da las Vischnancas Svizras

Medienmitteilung

Bern, im Dezember 2023

Ein Bergdorf nimmt sein Schicksal selbstbestimmt in die Hand: Die Weihnachtsspende des SGV geht an die Gemeinde Centovalli

Traditionsgemäss unterstützt der Schweizerische Gemeindeverband (SGV) zum Jahresende ein vorbildliches Projekt aus einer seiner mehr als 1500 Mitgliedergemeinden. In diesem Jahr geht die symbolische Weihnachtsspende des SGV in ein Tessiner Bergdorf.

Abwanderung in die Zentren, eine überalterte Wohnbevölkerung und schwache wirtschaftliche Strukturen stellen viele peripher gelegene Schweizer Gemeinden vor Herausforderungen. So auch die Tessiner Fusionsgemeinde «Comune delle Centovalli». Mit einem 130 Massnahmen umfassenden Masterplan unter dem Motto «Leben im Centovalli» nimmt die 1100-Seelen-Gemeinde ihr Schicksal aber selbst in die Hand und zeigt beispielhaft auf, wie sich periphere Regionen auch unter schwierigen Umständen aktiv weiterentwickeln und selbstbewusst in die Zukunft schreiten können.

So gehören etwa eine regionale Veranstaltungsplattform, ein Shuttlebus für Touristen, die Erstellung von Wanderwegen, die Renovation von Alphütten und die Pflege der Landschaft zu den Projekten, die die Gemeinde mit einem jährlichen Gesamtinvestitionsbudget von gerade einmal rund 400'000 Franken umgesetzt hat oder noch plant. Die Gemeinde Centovalli nimmt damit eine Vorbildfunktion für viele weitere kleine Gemeinden ein, die in einer ähnlichen Situation sind.

Der Schweizerische Gemeindeverband möchte dieses Engagement würdigen, indem er der Gemeinde Centovalli seine diesjährige Weihnachtsspende zukommen lässt. Den symbolischen Betrag von 1000 Franken vergibt der SGV alljährlich an eine Gemeinde, die ein besonders ehrenwertes Projekt realisiert. Für die Umsetzung Ihres Masterplans wünscht der SGV der Gemeinde Centovalli besten Erfolg.

Kontakt:

Christoph Niederberger, Direktor SGV, Tel. 078 654 64 06
Michele Turri, Gemeindepräsident Comune delle Centovalli, 076 693 97 65

[Link zum Artikel im Verbandsmagazin «Schweizer Gemeinde»](#)

Der Schweizerische Gemeindeverband SGV ist seit 1953 die offizielle Stimme der Schweizer Gemeinden auf Bundesebene und deren politischer Interessenvertreter. Kern unserer politischen Arbeit ist es, die Rahmenbedingungen der Gemeinden nachhaltig zu verbessern und deren Rolle als dritte föderale Ebene zu stärken. Mit Projekten und unserer Verbandszeitschrift «Schweizer Gemeinde» schaffen wir für die Schweizer Gemeinden zusätzlichen Mehrwert.